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ATA 130 1 

Aos seis dias do mês de abril de dois mil e dezessete na Secretaria de Estado da 2 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às treze horas e trinta minutos, reuniram-se 3 

na Sala de reuniões Darci Ribeiro, com o Secretário Executivo Alexandre Belino, os 4 

convidados: Jairo da Silva (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 5 

Deficiência da ALESC), Irena G. Duarte (ARPO), Ivan José Martin (CRAISDEF Tubarão), 6 

Adriana Domingos (APAE Navegantes), Frederico Korndorfer Neto (OAB 17788-3), 7 

Thaise Tuck da Rocha (ARPO), os Intérpretes de Libras: Greice Silveira Lima e Glauber 8 

Lima da Silva com a participação dos Conselheiros Titulares e Suplentes presentes: 9 

Maristela Antonia dos Santos (SST), Roseane Zacchi (SST), Ana Paula Bleyer Remor 10 

(SST), Aretusa Larroyd (SST), Juliana Lima Medeiros (SSP), Sabrina Vieira da Luz (SES), 11 

Rafaela Luiza Trevizan (SEA), Sueli Irene Zincoski (SOL), Francyelle Cipriano Cardoso 12 

(FCEE), Sandra Lúcia Amorim (ASGF), Luciana Duarte (ASGF), Fabiani Erli Witt 13 

(APABB), José Augusto Meier Gochinski (FECEDEF), Jairton Fabeni Domingos (FECEC), 14 

Adilson Mendes França (FECADESC), Laércio Ventura (APAR). Com ausência 15 

justificada: Rosana Maria Ostroski (SED), Claudio Pacheco (FECEDEF), João Carlos de 16 

Liz (FCD), Giovana Maria Weber Zandoná (COMDE Xanxerê). O Presidente Sr. Jairton 17 

Fabeni Domingos abriu a Plenária cumprimentando a todos Após foi colocada em 18 

aprovação a Ata 129, aprovada por unanimidade. Dando sequência a Plenária foi 19 

realizada a leitura da Pauta e o Presidente colocou-a para aprovação dos 20 

Conselheiros presentes, aprovada a Pauta por unanimidade deu-se sequência a 21 

reunião.  O Conselheiro Laércio Ventura pediu a palavra para refletir a respeito da 22 

não participação dos Conselheiros do Oeste do Estado, tendo em vista a falta de 23 

passagens áreas e diárias para deslocamento à Florianópolis, questionando a 24 

representatividade estadual do CONEDE. O Presidente Jairton Fabeni lembrou que 25 

este assunto foi debatido na última Plenária e as ações realizadas constam na Ata 26 

129, onde houve uma reunião com os Presidentes de Conselhos da SST, e foi 27 

encaminhado um pedido de reunião com o Secretário da SST e posteriormente com o 28 

Governador do Estado, para pedir apoio financeiro para o funcionamento pleno do 29 

Conselho e para as Políticas públicas voltadas aos segmentos da Secretaria. Passando 30 

ao próximo ponto de pauta, foi realizada a eleição para o cargo de vice-presidente do 31 

Conselho, tendo em vista a renúncia da Conselheira que ocupava a vaga, por 32 

unanimidade foi eleita a Sra. Ana Paula Remor, representante da Secretaria de Estado 33 

da Assistência Social, Trabalho e Habitação como vice-presidente do CONEDE. No 34 

ponto de pauta seguinte, o Presidente informou que o CONEDE enviou Nota de 35 

Repúdio à Prefeitura de Chapecó, referente ao Decreto que desobriga a 36 

acessibilidade aos microempreendimentos. Relatou ainda, que o CONEDE recebeu 37 

informações do Ministério Público de Santa Catarina afirmando que o Decreto ainda 38 

encontra-se vigorando no Município de Chapecó. O Presidente sugeriu que o CONEDE 39 
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forme uma Comissão para visitar o gabinete do Desembargador Sérgio Baash Luz, do 40 

Tribunal de Justiça, para solicitar urgência na análise da liminar requerida pelo MPSC. 41 

Ficou então definido que o Secretário Executivo irá agendar audiência com o referido 42 

Desembargador e a Comissão que representará o CONEDE será comporta por: Ana 43 

Paula Remor, Aretusa Larroyd e José Augusto. O Presidente passou então para o 44 

próximo ponto de pauta para que os Conselheiros deliberassem sobre o Evento 45 

estadual dos Conselhos Municipais de Direito da Pessoa com Deficiência, a ser 46 

realizado no município do Itajaí. O Conselheiro Laércio Ventura sugeriu que o tema 47 

do Evento seja Reforma da Previdência, enfatizando que é um debate atual. A 48 

Conselheira Fabiani Witt entendendo a necessidade do tema proposto pelo 49 

Conselheiro, sugeriu que o debate do Evento permeasse a criação e fortalecimento 50 

dos Conselhos Municipais, tendo em vista os próprios relatos que o CONEDE tem 51 

recebido. Foi sugerida a criação de uma Comissão para organizar sobre o Evento e o 52 

Presidente Jairton Fabeni sugeriu que a Comissão de Trabalho “acompanhamento de 53 

Conselhos Municipais” assuma esta tarefa, estando aberta a outros Conselheiros que 54 

queiram participar desta organização. Disponibilizaram-se a compor a comissão as 55 

Conselheiras Ana Paula Remor e Aretusa Larroyd. Como encaminhamento, foi 56 

agendada a primeira reunião deste Grupo de Trabalho para a segunda-feira (17 de 57 

abril), às 14 horas, na Sala do CONEDE. Passando para o ponto de pauta a respeito 58 

das Deliberações das Comissões o Presidente relatou que a única Comissão que 59 

obteve quórum foi a de Atos Normativos e que os encaminhamentos foram: 60 

Elaboração de Ofício ao Secretário de Assistência Social, Trabalho e Habitação, com 61 

cópia a Casa Civil do Governo do Estado para solicitar a implementação da Lei 15.127, 62 

que trata sobre regras e direito nos estacionamento para Pessoas com Deficiência. A 63 

Conselheira Maristela refletiu sobre a importância da presença de todos os 64 

Conselheiros nas reuniões das Comissões e que outras estratégias fossem pensadas 65 

para garantir a presença dos Conselheiros na reunião de comissões e o Conselheiro 66 

Laércio Ventura sugeriu que estas passem a ser realizadas no período vespertino, 67 

antes da Plenária Ordinária do CONEDE, e pediu deliberação para as comissões 68 

externas, solicitando a participação na comissão de Responsabilidade Social do 69 

convidado Jairo da Silva, o mesmo declinou do convite, Laércio também sugeriu que a 70 

participante da SST possa estar de suplente na referida comissão. O Presidente pede 71 

que seja deliberado a alteração dos horários das comissões, onde  por unanimidade 72 

pelos Conselheiros presentes, é deliberado a alteração do horário das reuniões das 73 

Comissões, ficando agendado já para a data da próxima Plenária a seguinte 74 

organização de horários: Entre 13h30 e 14h30 (Reuniões das Comissões) e Entre 14h 75 

e 17h30 as Plenárias Ordinárias do Conselho. Seguindo com o ponto de pauta o 76 

Secretário Executivo realizou a leitura das Comissões existentes e os respectivos 77 

participantes para readequação, ficando assim definidas: COMISSÕES x 78 
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PARTICIPANTES: ainda em construção. Foram definidas as representações do CONEDE 79 

nas seguintes Comissões Externas, assim distribuídas conforme seus representantes 80 

COMISSÕES EXTERNAS x REPRESENTNATES: Lei Catarinense de Inclusão, Jairton 81 

Domingos Fabeni; SC Acessível do MPSC, Maristela Antonia dos Santos; Prêmio de 82 

Responsabilidade Social, Laércio Ventura e Ana Paula Remor; Avaliação de Concurso 83 

Público, Jaqueline Reginato e Sabrina da Luz; ALESC Inclusiva, Fabiani Erli Wit e 84 

Francyelly Cipriano Cardoso; Intersetorial do CDCA, Ana Paula Remor. Dando 85 

sequência a pauta o Presidente Jairton Fabeni relatou que após 16 dias da criação da 86 

Comissão em prol da manutenção da Reabilitação Visual da Fundação Catarinense de 87 

Educação Especial e após realização de Audiência Pública o cenário ainda não foi 88 

alterado, a informação é de que o serviço voltou a funcionar em caráter de urgência e 89 

temporário. Após solicitar a palavra, Sr. Jairo da Silva representando a Comissão em 90 

Defesa do Direito da Pessoa com Deficiência da Assembleia Legislativa disse que 91 

acredita que as articulações e contatos necessários estão sendo realizados pelos 92 

responsáveis e pediu que o CONEDE aguarde um pouco mais antes de novas 93 

providências e encaminhamentos. Foi aprovado pelos Conselheiros aguardar até a 94 

próxima Plenária para voltar a este tema. O Conselheiro Laércio Ventura refletiu a 95 

respeito da necessidade urgente da criação de um Centro de Referência para a 96 

Deficiência Visual no Oeste do Estado, situação que não avançou nos últimos anos e 97 

afirmou que o CONEDE está sendo omisso nesta questão. Aproveitando da fala para 98 

despediu-se dos presentes, o Conselheiro informou que em breve será substituído o 99 

Conselheiro da Entidade APAR, representando o Oeste do Estado, novamente 100 

mencionando a falta de passagens aéreas e diárias. Passando para os Assuntos 101 

Gerais, o Secretário executivo realizou a leitura de ofício da Entidade FCD recebido 102 

pelo CONEDE a respeito da ausência de seus representantes pelo motivo da falta de 103 

liberação de passagens aéreas e diárias aos Conselheiros. Alexandre lembrou que as 104 

últimas três passagens terrestres compradas para os Conselheiros citados no referido 105 

ofício tiveram sua compra requisitada, mas não foram utilizadas e que antes de 106 

qualquer outra solicitação o CONEDE precisa receber a prestação de contas e foi 107 

deliberado pelos Conselheiros presentes que esta seja a resposta ao Ofício recebido. 108 

Alexandre divulgou curso básico de libras oferecido pela Empresa que ganhou a 109 

licitação do Estado, qual será oferecido gratuitamente aos Conselheiros do CONEDE 110 

todas as sextas-feiras após a data da Plenária Ordinária, no período entre 14h e 16h, 111 

informou que se faz necessária a inscrição dos Conselheiros utilizando-se do email do 112 

CONEDE. Por fim, a palavra foi concedida àqueles que dela quisessem fazer uso, em 113 

não havendo manifestações, o Presidente Sr. Jairton Fabeni agradeceu a presença de 114 

todos os Conselheiros, dando assim por encerrada a reunião, qual foi lavrada na 115 

presente Ata pela Conselheira 1ª Secretária Fabiani Erli Witt, documento que será 116 
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enviado aos Conselheiros e assinado pelos presentes. Florianópolis, 06 de abril de 117 

2017. 118 

 119 

 120 

 121 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 122 


